

La société Atlas porte le projet d'éducation à l'écologie

Faute de trouver un emploi dans sa branche, Marion Gumery, 24 ans, a fait le choix de s'installer comme animatrice nature indépendante. Titulaire de deux licences en écologie - une licence théorique puis une licence professionnelle, toutes deux obtenues à Paris XI -, elle travaille depuis quelques mois à promouvoir l'écologie.

À son arrivée dans l'île, Marion Gumery mûrit son projet, le teste auprès de personnes du métier, se rapproche de M3E, la Maison de l'entrepreneur, de l'entreprise et de l'emploi à Ajaccio, bref mène de front la préparation d'ateliers et les démarches.

La jeune femme souhaite partager les connaissances, les pratiques et les interrogations de la transition écologique, éclairer ses dimensions économiques, sociales et environnementales en insistant sur le « développement

soutenable », autrement dit « une gestion des ressources qui tienne compte des besoins des générations futures ».

En mars 2021, elle a l'opportunité d'animer un premier atelier à la médiathèque de Petreto-Bicchisano. C'est un rendez-vous fondamental car elle est alors confrontée aux réalités du terrain et peut faire un premier point sur l'intérêt que son projet suscite, sur les po-



Marion Gumery suscite les échanges sur l'écologie.

EP

tentialités, sur le contenu des ateliers et sur la méthode.

Des ateliers thématiques interactifs

Ce jour-là, confinement oblige, il faut déjà refuser des inscriptions et s'en tenir à la jauge prescrite. Mais surtout, le déroulement de la séance suscite beaucoup d'intérêt et excède la durée prévue tant et

si bien qu'une seconde rencontre est programmée quelques semaines plus tard et que la plupart des participants reviennent...

Marion Gumery a travaillé et présenté deux thèmes : le compostage lors de la première séance et la présentation des labels la seconde fois. Avec toujours une préoccupation : « Mon but est d'arriver en amont et d'attraper les gens avec leur curiosité, d'amener une personne qui ne connaît pas forcément le domaine, qui n'est pas intéressée à s'y intéresser ».

Elle consacre beaucoup de temps à la préparation de chaque thème et se garde bien de se substituer aux spécialistes. Ainsi prévoit-elle de réfléchir aux aspects humains de la crise écologique lors d'une prochaine conférence à la médiathèque de Petreto-Bicchisano. Entre autres sujets qu'elle pourrait traiter ultérieurement, elle envisage l'agriculture, la gestion de la forêt ou encore l'eau. Il lui importe de susciter l'intérêt, de

cerner les enjeux d'une question et de donner des éléments pour entreprendre ou approfondir ultérieurement des recherches. « Mon objectif est que chacun puisse poser ses questions, que nous puissions interagir », dit-elle.

Marion Gumery espère ainsi sensibiliser les auditoires les plus variés aux enjeux d'une écologie durable, susciter la réflexion et la curiosité sur les questions que pose la transition écologique. Elle-même franchit un pas important : début avril 2021, elle déclare officiellement l'ouverture d'Atlas, société qui a vocation à « sensibiliser, éduquer au comportement écologique et soutenable ».

Marion Gumery devrait alors animer des ateliers dans les médiathèques de la Collectivité de Corse, travailler avec les enfants dans ces structures ou dans les écoles, et proposer des formations, à la M3E par exemple.

EMMANUEL PERSYN



Le compost, thème du premier atelier.